

Le Google des saints

Le lexique œcuménique des saints (Ökumenische Heiligenlexikon) fête son 25^e anniversaire. Depuis le début de sa présence sur Internet, en septembre 1998, ce « moteur de recherche des saints » est devenu un incontournable en la matière.

PAR MYRIAM BETTENS
PHOTOS: KATHOLISCHER
GEMEINDEVERBAND IN BREMEN

Presque aussi vieux que Google, le Dictionnaire œcuménique des saints (Ökumenische Heiligenlexikon) a été lancé seulement dix jours après le moteur de recherche de la Silicon Valley, à l'initiative du pasteur protestant Joachim Schäfer de Stuttgart. Les publications sur les saints se recopiant souvent les unes les autres, les informations erronées les concernant continuent donc de se propager. Le pasteur a entrepris des voyages sur les traces des saints jusqu'au Cap Nord, en Turquie ou encore en Afrique du Nord pour confirmer – ou infirmer – les informations connues à ce jour sur les saints. Rien qu'en Italie, Schäfer a visité plus de 3300 sites pour en vérifier la véracité.

Le pasteur, encore aujourd'hui actif pour enrichir les connaissances sur les saints, est aidé par ses lecteurs en apportant des corrections, des conseils, voire même de nouvelles contributions. Le Dictionnaire œcuménique des saints est une initiative privée, indépendante de toute Eglise et de ses enseignements ou dogmes. Il vise à promouvoir le dialogue interreligieux et à favoriser la compréhension des différentes traditions et permet ainsi aux croyants des différentes églises d'en savoir plus sur la vie et la vénération des saints, y compris dans d'autres églises.

Ce lexique œcuménique offre des informations complètes sur les saints, les bienheureux et les vénérés des différentes confessions chrétiennes, aussi bien de l'Eglise catholiques et orthodoxes que ceux des Eglises d'Orient – arménienne, copte, éthiopienne orthodoxe et assyrienne – sans oublier les personnalités vénérées dans les églises protestantes et anglicanes. De cette manière, il propose un aperçu de la tradition chrétienne dans son entier. Il est à noter que ce lexique ne se cantonne pas aux saints d'une période particulière, mais à tous ceux de l'histoire de l'Eglise, aux personnes de l'Ancien Testament, ainsi qu'aux personnalités contemporaines vénérées comme saints ou bienheureux. Des informations biographiques détaillées sur les saints, leur vie, leurs actions, leur importance pour la



Les saints patrons des églises, monastères et chapelles de Brême.

tradition respective sont complétées par des informations sur les rituels, les coutumes et les célébrations liés à leur vénération.

Aujourd'hui, ce Dictionnaire œcuménique comprend plus de 10'000 entrées biographiques de saints, de bienheureux et de vénérés de toutes les confessions chrétiennes et plus de 17'000 photos. A cela s'ajoutent des articles expliquant les termes importants de la théologie et de l'Eglise dans le glossaire et un autre est dédié à la compréhension des différents ordres religieux. Outre cela, le site internet propose un outil unique en son genre: des listes de lieux et des cartes géographiques permettant de trouver des saints en fonction d'un lieu précis dans le monde. Les lecteurs peuvent ainsi savoir quel saint a vécu ou exercé son ministère sur leur lieu d'origine, voire même de villégiature!

Pour les plus curieux, il est également possible de consulter des répertoires dédiés: consacré aux maladies et expériences de la vie, de manière à trouver quel saint invoquer dans différentes situations du quotidien; un inventaire des attributs se rattachant à tel ou tel saint et permettant de les identifier plus facilement; les saints patrons des différentes professions, groupes de personnes, animaux et même des choses. Dans ce dernier lexique, vous apprendrez, par exemple, que sainte Corona est la patronne de la loterie, on l'invoque pour avoir de la chance au jeu. Par ailleurs, celle-ci aurait aussi un rôle protecteur en cas d'épidémie... Par contre, cette sainte ne vous donnera pas le don de parler plusieurs langues et encore moins celle de Goethe. Le Google des saints n'étant, à l'heure actuelle, qu'en allemand, il ne vous reste plus qu'à trouver un bon traducteur en lançant une recherche sur son concurrent laïc.

A consulter sur: heiligenlexikon.de

